

Exemple de mémoire en urbanisme selon le plan IMRaD

1) Introduction

Dans le cadre du développement durable, la gestion des espaces urbains devient une priorité pour répondre aux enjeux environnementaux et sociaux. Ce mémoire s'intéresse à l'intégration des espaces verts dans les zones densément peuplées afin d'améliorer la qualité de vie des habitants.

L'objectif principal est de déterminer comment les politiques locales influencent la création et l'entretien des parcs urbains notamment. Ce sujet soulève une problématique actuelle et urgente : Quels leviers les municipalités peuvent-elles exploiter pour optimiser l'intégration des espaces verts en milieu urbain ?

2) Méthodes

Pour mener cette étude, nous avons adopté une méthodologie combinant approche qualitative et quantitative. Nous avons notamment fait une analyse documentaire des politiques publiques d'urbanisme en vigueur dans plusieurs villes. En complément, des entretiens avec des urbanistes et responsables municipaux nous ont permis d'étoffer nos données.

Nous avons pu recueillir leurs perceptions des obstacles et opportunités liés à l'aménagement des espaces verts. Enfin, des données géographiques ont été analysées via un système d'information géographique (SIG) pour mesurer la répartition et l'accès aux espaces verts dans chaque ville étudiée.

3) Résultats

Les résultats montrent que les villes ayant adopté une politique intégrée d'aménagement des espaces verts, présentent une meilleure répartition des parcs dans les quartiers populaires. Dans la ville A, par exemple, 80 % des

habitants des quartiers périphériques vivent à moins de 500 mètres d'un espace vert.

Dans la ville B, on est seulement à 52 %. Les entretiens ont également révélé que le manque de foncier disponible et les coûts d'entretien élevés constituent un frein important à l'expansion des espaces verts dans les zones denses.

4) Discussion

L'analyse des résultats met en lumière la nécessité d'une approche transversale dans les politiques d'urbanisme. Il faut prendre en compte les secteurs tels que l'économie, l'environnement, le social, et surtout la gouvernance locale lors de l'élaboration de tout projet en urbanisme.

La comparaison entre la ville A et B illustre comment une gouvernance locale efficace peut favoriser l'accès aux espaces verts. Cependant, les limites de cette étude résident dans l'absence de prise en compte des impacts économiques directs pour les habitants.

Les résultats pourraient donc être approfondis par une analyse comparative avec des villes européennes ayant des densités similaires.

5) Résumé

En guise de résumé, ce mémoire en urbanisme soulève la question de la gouvernance locale dans la mise en place de projets urbains, notamment en ce qui concerne l'aménagement des espaces verts.

En combinant des données qualitatives et quantitatives, il met en avant des recommandations stratégiques pour améliorer l'aménagement des espaces verts en milieu urbain.